



Diversidad (multiétnica, religiosa,...): todos los grupos sociales y comunidades culturales y religiosas deben tener espacio para organizarse en todos los niveles de toma de decisiones y ninguno debe tener un estatus más alto que otro.

Democracia: la sociedad debe gobernarse a través de la democracia local, las decisiones deben tomarse en las llamadas comunas (asambleas en las que se organizan los barrios o pueblos) y en los consejos, y llevadas a niveles organizativos superiores.

Liberación de las mujeres: las mujeres se organizan autónomamente y están presentes en todas las dimensiones e instituciones de la sociedad. La liberación del género es un paso imprescindible para construir una sociedad justa.

Ecología: Defienden la colectivización de los recursos naturales y de la tierra, de una forma sostenible y respetuosa con la naturaleza.



El sistema sanitario es gratuito y apuesta por que las mujeres recuperen un rol central. Entiende la salud como el reflejo de la sociedad en que vivimos.

La educación es en la lengua materna de la población del lugar. Además de los conocimientos específicos, siempre hay una parte destinada a desarrollar los principios sociales antes expuestos.

Respecto a la economía, se trabaja en desarrollar un modelo de economía solidaria basado en cooperativas, con especial énfasis en las cooperativas de mujeres, y con el objetivo de alcanzar la autosuficiencia.

La autodefensa: Son autodefensa la organización social, los vínculos comunitarios, la salud, la educación... pero también el conocimiento comunitario sobre defensa armada y las fuerzas armadas y de seguridad para la defensa de la sociedad con sus respectivos grupos autónomos de mujeres.



Recuperar las riendas de la vida como sociedad no es un acto inmediato, es un proceso, requiere tiempo, esfuerzo y resistencia pero este camino devuelve el verdadero sentido a vivir.

No es una utopía, es la **Administración Autónoma del Noreste de Siria (AANES)**, donde conviven: kurdes, árabes, asiries, turkmenes, armenies, circasianas, chechenes, etc. El territorio de mayoría kurda es la llamada **Rojava**.

Este proyecto ha sido impulsado por el **Movimiento de Liberación Kurdo**. El pueblo kurdo (35-45 millones de personas) es uno de los pueblos originarios de la antigua Mesopotamia y nunca ha tenido un estado propio, siendo siempre oprimido y masacrado.

Hoy en día, está dividido entre 4 estados (noreste de Siria, noreste de Irak, noroeste de Irán y sureste de Turquía) y tiene además una amplia diáspora.

Debido a este sometimiento, surge en los años 70 el Movimiento de Liberación Kurdo.

Inicialmente nacionalista, da un giro radical en los 90, fundamentándose en el **confederalismo democrático** y el liderazgo de las mujeres.

Su finalidad es: la organización social autónoma a los estados, en las 4 partes de lo que sería Kurdistán; para llevar a cabo los principios de democracia, diversidad, liberación de las mujeres y ecología.

Así mismo, se ha hecho necesaria la lucha armada para defender esto de las fuerzas imperialistas.

En 2010 se inicia la Primavera Árabe, cadena de revueltas en diferentes países árabes contra sus dictadores. A pesar del clamor popular no se consigue generar un cambio social debido a la ausencia de organización, volviendo a regímenes autoritarios y surgiendo en medio de este caos el DAESH.

Solo en el Noreste de Siria, gracias a la estructura socio-política gestada durante años por el Movimiento de Liberación Kurdo, emerge una verdadera democracia. Tras enfrentarse al régimen sirio, liberar territorios del DAESH (como la guerra de Kobane) y mejorar la organización social, declaran la **Administración Autónoma del Noreste de Siria (AANES)**.

El estado Turco quiere exterminar la AANES...

El presidente del estado Turco, Erdogan, quiere reconstruir y expandir el antiguo imperio otomano despiadadamente, supervisado por las potencias internacionales que actúan según intereses. España, por ejemplo, le apoya mediante la venta de armas y con una dotación de 150 soldados.

La AANES y el Movimiento Kurdo son un obstáculo en su camino. Por ello en 2016, aliado con el DAESH, inicia una ofensiva sobre el Noreste de Siria que aún continúa.

Hasta ahora, mientras la población y las fuerzas de defensa libran una valiente resistencia, ya ha ocupado: Jarablus en 2016, Afrin en 2018 y Serekaniye y Gire Spi en 2019.

Los ataques turcos son constantes y variados: bombardeos, explosiones, cortes de agua y electricidad, embargo económico, quema de cultivos, secuestros y violaciones de mujeres, etc

¡Necesitan nuestro apoyo!

No dejemos que acaben con esta semilla de esperanza de un mundo mejor. Que no te engañen, aquí también es posible plantar esa semilla y desarrollar otra forma de vivir.

¡Por ellos y por nosotres movilicémonos!



¿Te imaginas una sociedad que se autogobierna, donde todos los grupos tienen voz y las mujeres están presentes y organizadas en todos los ámbitos?

No es una utopía... está sucediendo.



C.R.I.
Comité de Resistencia Internacionalista



resistenciainternacionalista.noblogs.org
womendefendrojawa.net/es
riseup4rojawa.org/es
rojavainformationcenter.com
rojawaazadimadrid.org

Este modelo es llamado confederalismo democrático y sus pilares son: